

**ИДЕИ И ИДЕАЛЫ**  
**НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ**

№ 1(19) т. 2

ВЫХОДИТ ЕЖЕКВАРТАЛЬНО

2014

<http://ideaidealy.ru>

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере связи и массовых коммуникаций  
 (Свидетельство о регистрации ПИ № ФС 77-34262 от 26 ноября 2008 г.)

УЧРЕДИТЕЛИ:

Новосибирский государственный технический университет (НГТУ)  
 Новосибирский государственный университет экономики и управления – НИНХ (НГУЭУ–НИНХ)

**СОДЕРЖАНИЕ**

**Философия: проблемы, подходы, решения**

**М.Б. Мусохранова, В.И. Разумов.** Болезнь в развитии общества: опыты выражения в терминогенезе медицины. 3

**А.А. Кочергин.** Методология биологического познания... 14

**Экономика: принципы организации**

**А.Я. Басс, Е.А. Разомасова.** Парадигма экономического равновесия на рынке потребительских услуг крупного города..... 22

**С.Ю. Будовская, Н.А. Гахова.** Промышленная политика и государственная поддержка предприятий в Новосибирской области..... 30

**С.П. Петров.** Эффективность норм антимонопольного законодательства..... 46

**Н.Н. Заикин.** Исторические аспекты представления о связи политики и экономики применительно к теории конкуренции ..... 56

**Социология: проблемы, подходы, решения**

**И.А. Скалбан, О.А. Серебрянникова.** Территориальная идентичность как фактор социального участия: поколеннный контекст..... 65

**Н.Л. Микиденко.** Информационно-символическая природа этнических групп ..... 75

**Н.В. Игнатова, А.П. Никитин.** Образование как предмет потребления ..... 81

**Е.Е. Досужева, Ю.В. Кириллов.** Рациональный подход к принятию управленческих решений ..... 89

**И.С. Романычев.** Теория практик в исследованиях социальных служб ..... 99

**В.А. Мищенко.** Проблема восприятия образа семьи в информационном поле России ..... 110

**М.Р. Пашаева.** Коммуникационная деятельность учреждений культуры и искусства: результаты исследования ..... 119

**Philosophy: problems, approaches, solutions**

**M.B. Musokhranova, V.I. Razumov.** A disease in the development of the society: some experience of expression in terminogenesis of medicine ..... 3

**A.A. Kochergin.** The methodology of biological cognition... 14

**Economics: principles of organization**

**A. Y. Bass, E.A. Razomasova.** Paradigm of economic equilibrium in the consumer services of a large city ..... 22

**S. Y. Budovskaya, N.A. Gakhova.** Industrial policy and state support of enterprises in Novosibirsk region ..... 30

**S.P. Petrov.** The efficiency of antimonopoly law norms ..... 46

**N.N. Zaikin.** Historical aspects of understanding of the relation between politics and economics applied to the theory of competition ..... 56

**Sociology: problems, approaches, solutions**

**I.A. Skalaban, O.A. Serebryannikova.** Territorial identity as factor of social participation: generation context ..... 65

**N.L. Mikidenko.** Information-symbolic native of ethnnc groups ..... 75

**N.V. Ignatova, A.P. Nikitin.** Education as a commodity ..... 81

**E.E. Dosuzheva, Yu.V. Kirillov.** A rational approach to management decision-making ..... 89

**I.S. Romanychev.** The theory of practices in studies of social services ..... 99

**V.A. Mischenko.** The problem of family image perception in the Russian information field ..... 110

**M.R. Pashaeva.** The communicative activity of culture and arts organization: the research results ..... 119

<b>Е.А. Малов.</b> О концепции «актор-сети» Бруно Латура ..... 127	<b>E.A. Malov.</b> About the Bruno Latour's «actor-network» concept ..... 127
<b>А.Г. Горбачева.</b> Человеческий интеллект: возможные изменения под влиянием информационных технологий и высокотехнологичных устройств ..... 135	<b>A.G. Gorbacheva.</b> Human intelligence: possible changes under the influence of information technologies and high-tech devices ..... 135
<b>Т.А. Воробьева.</b> К вопросу о понятии «электронного обучения» ..... 143	<b>T.A. Vorobyeva.</b> On the concept of e-learning ..... 145
<b>Проблемы искусствоведения</b>	<b>The problems of art criticism</b>
<b>М.Г. Карпычев.</b> Преобразующая функция музыкального искусства и его содержание ..... 153	<b>M.G. Karpychev.</b> The transforming function of music art and its contents ..... 153
<b>А.П. Недоспасова.</b> Шведские страницы в истории музыкальной культуры Сибири ..... 166	<b>A.P. Nedospasova.</b> Swedish Pages in the history of Siberian music culture ..... 166
<b>Анонсы</b>	<b>Announces</b>
<b>Серия монографий об инновациях</b> ..... 176	<b>Series of monographs on innovations</b> ..... 176
<b>Супрун В.И.</b> Инновации: вызовы и перспективы ..... 176	<b>V.I. Suprun.</b> Innovations: challenges and perspectives ..... 176
<b>Селезнев П.С.</b> Инновации шагают по планете ..... 184	<b>P.S. Seleznev.</b> Innovations are marching on the planet ..... 184
<b>Лев Лисс.</b> Мои университеты ..... 185	<b>Lev Liss.</b> My universities ..... 185
<b>Памяти ученого</b>	<b>In the memory of the scientist</b>
<b>Профессор Вульф Яковлевич Плоткин</b> ..... 186	<b>Vulf Yakovlevich Plotkin</b> ..... 186
<b>Конференции</b>	<b>Conferences</b>
<b>Круглый стол «Морально-правовые аспекты суррогатного материнства»</b> ..... 200	<b>Round table «The moral and legal aspects of surrogate motherhood»</b> ..... 200
<b>Наши авторы</b> ..... 201	<b>Our authors</b> ..... 201
<b>Информация для авторов</b> ..... 203	<b>Information for authors</b> ..... 203

# ФИЛОСОФИЯ: ПРОБЛЕМЫ, ПОДХОДЫ, РЕШЕНИЯ

---

УДК 616.1|9:001.4+316.77+316.43

## БОЛЕЗНЬ В РАЗВИТИИ ОБЩЕСТВА: ОПЫТЫ ВЫРАЖЕНИЯ В ТЕРМИНОГЕНЕЗЕ МЕДИЦИНЫ

**М.Б. Мусохранова**

Омская государственная медицинская академия  
margo\_coop@mail.ru

**В.И. Разумов**

Омский государственный университет  
им. Ф.М. Достоевского

rvi57@mail.ru

В статье представлен социально-философский подход к осмыслению болезни, влияющей на состояние и развитие общества. Лингвокоммуникативный фактор, объединяющий взаимосвязанные познавательный, коммуникативный и мировоззренческий аспекты, выделен как ключевой для раскрытия природы болезни, выраженной в терминогенезе медицины.

**Ключевые слова:** болезнь, терминогенез медицины, лингвокоммуникативный фактор.

## A DISEASE IN THE DEVELOPMENT OF THE SOCIETY: SOME EXPERIENCE OF EXPRESSION IN TERMINOGENESIS OF MEDICINE

**M.B. Musokhranova**

Omsk State Medical Academy  
margo\_coop@mail.ru

**V.I. Razumov**

Omsk State University by F. M. Dostoevsky  
rvi57@mail.ru

The social-philosophical approach to considering a disease having an influence on the state and developing the society is presented. Linguo-communicative factor consolidating some interrelated cognitive, communicative and world outlook aspects has been marked out as the key one for disclosure of the disease origin being expressed in the terminogenesis of medicine.

**Key words:** disease, terminogenesis of medicine, linguo-communicative factor.

На фоне тематического богатства российской историографии можно констатировать, что в XX и XXI вв. практически не

затронут вопрос о роли болезни, оказывающей влияние на развитие социальных субъектов и человека. Социальными субъектами